

Frat'Infos

N° 49 octobre 2023

LA LETTRE des fraternités séculières CHARLES DE FOUCAULD Hauts de France Champagne - Ardennes

La Fraternité régionale

- Passage de relais
- Rôle du diocésain
- vie des fraternités
- rencontre nationale à Orsay
- projets : 1^{er} décembre – réco Arras en Mars 2024 – semaine de Nazareth Juin 2024
- Bilan financier

mai 2023



- Rencontre Nationale des 23/24 novembre. Brigitte, Roger et Marie Claude représenteront la région
- Projet des diocèses pour le 1^{er} décembre
- W-E à Arras Les 16/17 mars 2024 avec élection régionale
- Semaine de Nazareth du 1^{er} au 7 juin 2024 (une équipe se met en place)
- Comment pouvons-nous participer à la journée mondiale de la Fraternité du 4 février proclamée par l'ONU
- cotisations et abonnements janvier et février 2024.

Septembre 2023

L'équipe est à l'œuvre

St Quentin



Mi-juin, Odile et Christiane sont allées à St Quentin rencontrer un petit groupe désireux de mieux connaître Charles de Foucauld et la vie des fraternités sous l'impulsion de Jean Claude Spiga. Ils se sont réunis le 30 septembre et malgré les empêchements de certains, ils ont maintenu la rencontre. Ils ont visionné une partie du film « Sur les pas de Charles de Foucauld » Ils se retrouveront le dernier vendredi du mois à 18h30. Nous les accompagnons de nos prières

Gravelines

Lors de la messe de rentrée dans la paroisse "Saint Pierre des rives de l'Aa" (ma paroisse à GRAVELINES). A la fin de la messe a eu lieu la bénédiction d'une magnifique icône de Saint Charles de Foucauld, nous sommes partis en procession en chantant la prière d'abandon de notre saint, de l'église vers notre nouvelle salle paroissiale (baptisée "Saint Charles de Foucauld" à ma demande au sein de l'EAP). Désormais l'icône est suspendue à l'entrée de la salle. Il était prévu que je commande une statue, mais je n'ai trouvé ni artisan, ni entreprise. A l'issue du dépôt de l'icône nous avons partagé un repas sous forme d'auberge espagnole à une quarantaine de paroissiens dans la nouvelle salle. Malheureusement l'église était pleine, mais peu de personnes s'étaient inscrites pour l'auberge espagnole. Roger

Condette

Une rencontre pour mieux se connaître

Les prêtres de la Fraternité sacerdotale de la région Nord, réunis en recollection à Condette, ont souhaité nous rencontrer afin de mieux connaître ce qui se vit dans **la Fraternité séculière**. C'est ainsi qu'avec Danièle M. (Frat de Berck) et Marie-Elisabeth R. (Frat de Boulogne) nous sommes allées les rencontrer. Notre témoignage s'est articulé autour de trois questions : Qu'est-ce que nous vivons en fraternité ? Comment la spiritualité de frère Charles nourrit notre vie chrétienne ? Qu'est-ce que la canonisation a permis ? Puis, il y eut un temps d'échange suivi de la messe et du repas. Nous avons été très bien accueillies, et avons vécu un moment de partage très chaleureux et fraternel. En ce 15 mai 2023... ce fut une belle manière de célébrer l'anniversaire de la canonisation de frère Charles... en famille ! Christine R. (Frat de Boulogne)

Merci à celles et ceux qui envoient leurs contributions afin d'alimenter et de maintenir une communication entre tous.

Les témoignages et partages d'expérience sont les bienvenus

Frat'infos – rédactrice : Christiane François – 0327351842 – 0781098760 – courriel : christianepfranc@orange.fr

Le thème « Points Tournants – Changement d'époque – changement de Cap » Matthias, responsable de la Fraternité Allemande a précisé le choix du thème. Face au changement climatique, la guerre, la migration, l'injustice et l'Eglise Catholique en difficulté. Nous ne pouvons supporter tous ces problèmes et penser à une solution que si nous partageons ensemble. Nous avons besoin d'une vision claire, des opinions différentes, de l'expérience de notre force commune en tant que citoyens, membres d'associations. De nouvelles voies pourront s'imposer, qui ne supprimeront pas les crises de ce temps, mais les affronteront. **Faisons confiance à notre « non savoir » comme à une porte ouverte à l'Esprit de Dieu.** Nous avons abordé **les points tournants** en rapport avec : **L'écologie** par Thomas et Anton tous 2 de la fraternité

L'Eglise par Katharina Ganz, supérieure des sœurs franciscaines d'Oberzell, déléguée au Synode en Allemagne et au synode mondial

La migration par Tobias Kessler, formateur interculturel et théologien

La politique avec la visite du musée de « Haus der Geschichte » à Bonn sur l'histoire et le vécu des Allemands après la seconde guerre (un pays divisé et réunifié) Et la **journée désert** très bien préparée par Marianne Bonzelet



Pour la première fois, je participe aux « Vacances Européennes ». Avant de partir, je me suis demandé ce que j'allais y faire. Les propositions des thèmes étaient très intéressantes. Le maître mot : « Changement de cap ». J'avais hâte de découvrir ce qui se vivait dans d'autres pays sur les traces de Saint Charles de Foucauld, après la Canonisation à Rome, cela allait de soi. **Je pensais rencontrer des jeunes** mais je me suis rendue compte qu'ailleurs aussi, les membres des fraternités sont vieillissants mais cela n'empêche pas la dynamique qui les anime. La **journée « désert »** nous a permis un retour sur soi, une certaine peur du vide (à combler ?) Il m'a fallu risquer le silence, démarche à laquelle je ne suis pas habituée. Ces vacances m'ont donc permis de me mettre dans un « bain de Charles de Foucauld » plusieurs jours de suite, ce qui change complètement des réunions une fois par mois. J'ai découvert que l'on était, peu importe notre lieu de vie, **tous tournés vers le même message de fraternité du Frère Charles.** MARIE-ANGE

Il y a un souci avec les vacances européennes...Lorsque **j'y ai goûté une fois, j'ai l'envie d'y retourner** les autres années (tous les 2 ans) quelque soient les freins, les difficultés .Cette fois à Bonn (Allemagne) comme les autres années ce fut un beau moment de retrouvailles.

Des vacances comme je les aime : culturel, spiritualité, échanges, visites, entendre d'autres langues.

Si comme moi, quitter votre maison est un défi, n'hésitez pas. RV dans 2ans quelque part en France. Jacqueline Ducroquet



Au cœur de ces vacances européennes que je ne suis pas prête d'oublier, je retiens surtout la JOURNEE DESERT qui avait pour thème : « Le lieu où tu te tiens est une terre sacrée » (Ex 3, 1-6) Quelle ne fut ma surprise de découvrir une paire de sandales déposées devant la porte voisine de ma chambre ! « Enlève-donc tes chaussures », comme une invitation à me reposer, à me recueillir, à ralentir mon pas ! Et puis, je me suis sentie remplie de gratitude pour mon mari, mes enfants et petits-enfants qui enlèvent toujours leurs chaussures quand ils entrent dans « notre maison », elle est sacrée parce qu'elle est la nôtre et que nous l'aimons et la respectons ! Et puis m'est revenu **le souvenir du monument d'Edith Stein** que nous a fait découvrir Marianne, à Cologne ; un tas de chaussures rappelant les camps d'extermination y était représenté : chaussures arrachées, chaussures trouées, abîmées qui nous parlent encore aujourd'hui de tous ces migrants ou victimes de conflits ! **TOUT HOMME EST UNE HISTOIRE SACREE !** Encore MERCI à toute l'équipe allemande de nous avoir permis de vivre une telle semaine de grande fraternité et d'enrichissements mutuels ! Viviane

Je me suis inscrite aux VE, suite au conseil de Marie Paule, et, mon plus grand regret c'est de n'être pas allée aux rencontres précédentes. Un programme très intéressant. L'écologie : Nous prenons soin de notre corps qui fait partie de la nature, de même, prenons soin d'elle. Dieu n'est pas identique à la nature, mais on le trouve dans la nature. Qu'avons-nous fait de la création de Dieu ? Avec chaque repas, la création est au service de notre vie. J'appelle nos repas une eucharistie de la création. « ...quelle prise de conscience » Le synode : Changement de cap de l'église. Elle a besoin d'évoluer, la diversité, l'accueil, l'égalité, le partage, tous frères, les abus sexuels dans l'église il fallait en parlermais ne suis pas d'accord sur certaines choses. L'admission des femmes au diaconat Les chrétiens doivent s'adapter à l'église. Nous sommes du monde mais on ne doit pas se comporter comme ceux dans le monde. La migration signe des temps : Gros débat très intéressant. Le film personnellement m'a beaucoup touché. Les migrants de nos côtes veulent passer en Angleterre. Même s'ils sont dehors cela n'a rien à voir avec ceux en Italie. C'est la misère pour le travail inhumain. 2 excursions super : Aix la Chapelle guidé par Hannes et la promenade sur le Rhin. **La visite du musée à Bonn Nous l'avons fait à plusieurs en compagnie de Peter et de sa femme. C'était très émouvant par moment les larmes lui coulaient quand il nous racontait certaines choses qu'il avait vécues.** Marie Elisabeth

En plus des retrouvailles d'habitues et la connaissance de nouveaux, j'ai apprécié l'environnement arboré. J'ai été marquée par la liturgie de la messe: la liturgie de la parole s'est déroulée dans les petits groupes, suivie à la chapelle de la liturgie eucharistique; ce changement de lieu m'a fait mieux comprendre que cette célébration devait être plus ouverte à notre quotidien. Jacqueline Taupin



Action de grâce pour un anniversaire de mariage

Merci Seigneur Il y a 60 ans Seigneur nous nous engageons l'un envers l'autre devant les hommes et devant toi.

Que le temps a passé vite Seigneur. Nous avons fêté en famille nos 25 ans, nos 40 ans et 50 ans de mariage. Quelle joie entourés de ceux que nous aimions. Pourtant tu ne nous as pas toujours épargnés. Tu sais ce qui nous a beaucoup peiné mais tu nous as donnés la force de faire face. Tu savais ce qui était bon pour nous et c'est toi qui nous as guidés. Bien sûr tu as rappelé « mon petit mari » il y aura bientôt six ans mais c'est un peu normal vu la différence d'âge que nous avons. Il a rejoint notre fille que tu avais accueillie dix-huit mois plus tôt.

Je sais que je peux compter sur toi Seigneur à condition de te faire confiance car tu sais ce qui me convient même si ta volonté n'est pas toujours facile à discerner. Merci Seigneur pour cette longue page de vie. Amen. Danièle Stanus

Engagements dans la confiance

Mon Père, je m'abandonne à toi...

Je ne suis rien... je m'en remets complètement en Toi : Père, Fils, Esprit....

Je te demande Seigneur la grâce de vivre dans l'esprit d'abandon à la manière de St Charles de Foucauld.

Je me consacre à toi aujourd'hui dans l'état de vie qui est le mien.

Je suis prête à tout, j'accepte tout pourvu que ta volonté se fasse en moi et en toutes les créatures.

Je ne désire rien d'autre mon Dieu...

Je ne désire rien d'autre mon Dieu, Père, Fils, Esprit que de me laisser habiter complètement par Toi pour que ce ne soit plus, moi, qui vis, qui agis, parles, mais que ce soit Toi qui vis en moi et Jean-Luc qui est avec moi « autrement »

Le passage de l'évangile selon St Jean 1-30 : « venez et vous verrez. Ils allèrent donc, ils virent ou il demeurait et ils demeurèrent auprès de Lui »

C'est une invitation à poursuivre la vocation de notre couple dans mon engagement.

« Vous êtes le sel de la terre » qui donne sens aux petites et grandes choses du quotidien... »

Je veux laisser ton amour Seigneur m'émerveiller pour compatir, consoler, reconforter, donner de l'espérance...

C'est te dire OUI à l'aujourd'hui de Dieu...

Je m'engage dans mes journées à écouter ta parole, à participer à l'eucharistie régulièrement, à prier la liturgie des heures, vivre un temps d'adoration.

Sortir de mon confort, renoncer à une vie tranquille et confortable : me tourner vers les autres, vivre une vie sans repos, une vie de prière, un grand « Oui » avant d'arriver dans la plénitude de Dieu...

Je remets mon âme entre tes mains. Je te la donne mon Dieu avec tout l'amour de mon cœur, parce que je t'aime, et que ce m'est un besoin d'amour, de me donner, de me remettre entre tes mains sans mesure avec une infinie confiance, Car tu es mon Père.

Martine Vankemmel



En préparation

Les rencontres de la fête de St Charles de Foucauld

Où ?

Lille : oui

Douai : oui

Arras

Berck

Reims

St Quentin



A noter

Un WE ressourcement à Arras les 16 et 17 mars 2024
avec Mgr Jean Claude Boulanger sur le thème du « Pardon »

Avec l'élection d'un(e) régional(e)

Une semaine de Nazareth à Wargnies le petit à 6 km de Le Quesnoy 59 du 1^{er} au 7 juin 2024

Une équipe travaille à l'organisation de cette semaine.